
□记者 张蓓 通讯员 刘通 报道
本报潍坊讯 日前，潍坊高新区投融资管理服

务中心联合该区打击和处置非法集资工作领导小组
部分成员单位，在蓝色智谷启迪之星3楼路演厅举
办“携手筑网·同防共治”防范非法集资宣传进园
区活动，区内10余家金融机构和4个产业孵化园区
的近50家企业参加了本次活动。

活动当天，潍坊市地方金融监管局、中国银
行、兴业证券等有关领导和金融单位工作人员，围
绕非法集资的惯用手段，通过以案说法的形式，从
不同角度、不同层次剖析了非法集资的隐蔽性、欺
骗性和危害性，并提出有针对性的识别方法。同
时，活动还向与会企业宣传介绍了合规融资、投资
路径和方式，引导培育正向投融资理念。

□记者 张蓓 通讯员 聂玉金 报道
本报潍坊讯 近日，潍坊高新区质监站组织开

展的建筑工地扬尘治理现场观摩活动在北大锦城项
目建设工地举行，90余家施工单位负责人参加活动。

活动中，大家对出入车辆冲洗、日常洒水记录
台账、车辆冲洗记录台账、洒水设施设备配套等重
点部位、重点环节进行了参观学习。现场观摩强化
了各施工单位责任意识，督促各施工单位对标先
进，自觉落实“六个百分百”，即建筑施工工地周
边100%围挡、易扬尘物料及裸露土地100%覆盖、出
入车辆100%冲洗、现场道路100%硬化、土方作业和
保洁100%湿法作业、渣土车辆100%密闭运输，做好
规模以上建筑工地安装扬尘在线监测设备和远程视
频监控“两个监控头”管理，严守物料存放不裸
露、施工作业不扬尘、工程渣土不外溢、大风天气
不施工、物料运输不抛撒、车辆上路不带泥“六
不”标准，提升建筑施工扬尘防治水平，确保全区
建筑工地扬尘防治达到规范标准要求。

□ 本 报 记 者 宋学宝 张 蓓
本报通讯员 冯玉诚

5月20日，歌尔智能硬件产业园项目开工奠
基仪式举行。作为潍坊市加快新旧动能转换的
重点项目，该项目总建筑面积125万平方米，计
划2023年11月竣工，主要研发生产智能音箱、智
能耳机、智能家居及虚拟现实穿戴类产品。

歌尔智能硬件产业园建设单位项目负责人
吉青云告诉记者，该项目的开工奠基比预计提
前了80多天。

提前80多天奠基开工，这得益于“歌尔专
班”的推动。今年2月份，潍坊高新区成立潍
柴、歌尔重大项目工作专班，当好服务企业的
“店小二”。自成立之初，就制定好了重大项

目进展表和重大项目推进路线图。项目工作人
员深入一线，随时协调解决实际问题，全程提
供服务保障。

记者在项目开工奠基现场看到，人手一份
的《歌尔智能硬件产业园项目进度实施表》
上，任务、办理人、责任人一目了然，有问题
直接打电话马上就能办。

据介绍，该项目在开工前，曾发生了一件
棘手的事情。其他工作都完成了，竖立在项目
建设工地上的30根电线杆成了“拦路虎”，而
处理这些电线杆需要电监办、街办等相关部门
单位共同参与。不仅要跟各个部门对接，还要
各建设单位跑手续，一来二去时间就长了。

问题反映到高新区歌尔重大项目工作专班
办公室，“专班”马上召开会议协调并现场查

看。电监办现场拿出清理方案，而新昌街道负
责的配电室民事工作也已经就绪，问题很快得
到解决。

“下一步‘歌尔专班’工作人员要深入一
线，同高创集团、歌尔集团的工作人员一起，现
场解决问题。我们倒排工期、挂图作战，按照时
间节点，一个节点一个节点地进行，确保每项工
作都按节点计划完成，确保歌尔项目顺利交付
使用。”歌尔重大项目工作专班办公室主任、潍
坊光电产业园服务中心主任宋执明说。

与此同时，在每周两次雷打不动的潍柴项
目专班调度会上，潍柴提出需要协调解决的问
题，各部门反馈解决方案及处理情况，遇到整
体拆迁、规划审批、手续办理等问题不等不
靠，逐一分析提出对策，保障潍柴项目压茬进

行、尽快实施。为了满足项目需要，“潍柴专
班”由原来的10个单位10名人员逐步增加到了
15个单位15名人员，到现在为止，一共为项目
建设解决了30多项问题。

“不等不靠，不推不拖”，这就是重大项
目专班促进项目推进、开启“极速模式”的秘
诀。近年来，潍坊高新区将服务保障好企业高
质量发展作为义不容辞的责任，坚定不移围绕
企业发展优化营商环境、提供周到服务，专人
包靠每个企业，全面提升服务效能，各部门、
街道工作力量下沉一线，坚持事事有落实、件
件有回复。全区1个省级重点项目、16个省级
新旧动能转换优选项目、2个市级重大项目、
10个市级重点项目以及183个区级重点项目正
在稳步推进。

□ 本 报 记 者 张 蓓 宋学宝
本报通讯员 宋一航 庄 健

潍坊高新区对标先进、补齐短板，将群众
的“真需求”放在首位，开展老旧小区卫生环
境、市容市貌、绿化景观等专项整治，全面提
升城市综合管理水平，让群众有“真获得”，
得到真实惠。

“以前咱这个小区绿化面积比较少，车位
也比较少，这次区里过来作了重新规划，我们
打心眼里高兴。”高新区福惠花园小区居民王
春光兴奋地说。

无物业管理、无主管部门、无人防物防的
“三无小区”，一直是城市管理的重点和难
点，也是困扰居民已久的问题。自国家卫生城
市迎审工作开展以来，高新区结合创城工作经
验，在全区开展机关事业单位对三无及薄弱小
区、村居和重点场所帮扶包靠工作，正逐步化
解“三无小区”脏、乱、差的现状。

福惠花园一直存在无人管理、配套设施不

完善、卫生环境差等情况。按照帮扶包靠工作
要求，在城建局、社区干部和热心居民的共同
努力下，按照创卫标准进行规划设计，投入大
量物力、人力，目前，整治工作已全面启动。

记者在整治现场看到，积存的垃圾已被运
走，破碎的道路已被整平，老旧的下水管道得
到修复，翻新后的绿化带补种上了各类花草树
木，小区环境状况越变越好。考虑到居民的生
活需要，高新区城建局还有针对性建设了一个
100平方米的健身广场。

不仅是小区，通过网格化包靠制度，高新
区城建局还将全区28条主干道99条背街小巷，
分包给所有局机关工作人员。“我们在道路巡
查过程中，发现道路上一些市政设施损坏、卫
生死角问题，进行拍照取证，及时传到微信平
台，并通知相关企业第一时间过来处理。”高
新区城建局环卫科科长刘德利说，处理结束后
再进行拍照取证，实现工作的闭环处理。

迎审是一项系统性工作，需要各部门的通
力配合，更离不开主动靠前服务。为此，高新

区城建局制定出台了《高新区城建局“清洁城
市”专项整治行动实施方案》和《高新区城
建局关于进一步提升环境精细化水平夯实国
家卫生城市复审工作实施方案》，进一步细
化保洁工作。目前，该局每天出动环卫工人
750人次、扫路车辆105车次、洒水车辆90车
次。

复审测评是短暂的，但改善市容市貌、让
群众得实惠却是长久的。潍坊高新区从根上解
决城市管理中存在的突击多、易反弹、常治
表、难治本的问题，创新工作机制、改革工作
模式、整合标准体系、加强统筹推进，实现创
城的规范化、常态化、长效化。

“特别加强了对住宅小区、背街小巷、城
乡接合部、农贸市场、早市夜市、建筑工地等
区域生活垃圾的清运及管理，清理雨水污水管
网，补种修剪绿化苗木，营造干净整洁的生活
环境。对餐饮单位、集贸市场、公共场所、医
疗机构等各类经营单位按国家卫生城市标准要
求进行整改提升。”高新区迎接国家卫生城市

复审工作指挥部指挥葛丽说，建立督查通报反
馈机制，每天督查日报，建立督查问题台账并
做好落实整改。

群众需要什么，就建设什么。自启动创卫
复审工作以来，潍坊高新区已完成11座公厕提
升改造工程，新建成口袋公园18处、城市公园
2处，全区口袋公园总数达到57个。并对东风
街、胜利街等15条道路进行提升改造，对金马
路、永春路等8处路口提升改造，让群众有实
实在在的获得感、幸福感，以最佳的城市环境
迎接国家卫生城市复审。

“我们以问题为导向，从群众最关心的净
化、绿化、美化、亮化等民生实事入手，勇于
担当，狠抓落实，重点开展精细化城市管理、
道路提升改造、城市排水防涝、口袋公园建
设、白沙河治理五项综合整治活动。”高新区
城建局副局长袁金东说，通过加强日常监管力
度，用高标准、严要求提升市容环境水平，才
能让城市更美丽，才能提高人民群众对生活更
高的满意度。

潍坊高新区建立创卫规范化、常态化、长效化机制

“三无小区”有人管了

潍坊高新区成立重大项目工作专班，当好服务企业“店小二”，推动歌尔智能硬件产业园———

提前80多天奠基开工

□ 本 报 记 者 张 蓓
本报通讯员 王元金 陶连鹏

“这个信访积案首次上访发生在2014
年，区、街道纪委已作出调查结论，但信
访群众持续 6年上访，建议重新进行核
实！”

“我也同意，建议对这件信访积案在
核查力量上予以加强，领导牵头包案！”

……
这是潍坊高新区纪工委针对一个信访

积案进行集体讨论研判会的现场。会上大
家畅所欲言，各抒己见，最终一致同意对
该积案进行重新核查处理。

对这样复杂的信访积案进行集体讨论
决策，源于高新区纪工委新制定的《潍坊
高新区纪工委监工委重要问题线索集体排
查分析研判会议制度》规定。这项制度要
求对重要问题线索要进行集体排查分析研
判，分管领导和纪检监察科室负责人等，
根据工作分工和岗位职责均要参加讨论，
听取完问题线索办理综合情况汇报后，与
会人员可充分发表自己观点和建议，进行
辩证讨论，科学分析研判，达成一致意见

后，再作出处理决定。
“这项制度的实施，可充分发挥集体

智慧的力量，实现民主决策、科学决
策。”潍坊高新区纪工委书记、监察委主
任董胜俊说，既有效提高了重点问题线索
排查效能，实现对问题线索的精准研判，
又在实战中锤炼了干部队伍，快速提高整
体队伍查办问题的处置能力和办案效率。

面对持续深化纪检监察体制改革，推
进全面从严治党向纵深发展的新形势新任
务新要求，高新区纪工委把建章立制促规
范、提质量作为重要着力点，按照中央和
省市关于纪检监察工作的要求，结合高新
区实际，先后制定出台了《潍坊高新区纪
工委监工委重要问题线索集体排查分析研
判会议制度》《潍坊高新区纪工委监工委
信访举报联系卡制度》《潍坊高新区纪工
委监工委每周工作纪实制度》等10项制
度，从制度层面上规范工作运行，倒逼纪
检监察干部提高执纪监督监察能力水平。

这10项制度实施以来，高新区监督执
纪能力显著提升。年初以来，区纪工委运
用“四种形态”已处理党员干部100多人
次，信访群众反馈满意率提升12%以上。

研判制度促解信访积案
□ 本 报 记 者 张 蓓 宋学宝

本报通讯员 李凤梅 郭 鑫

“这里开街后，我们几乎每天都来‘打
卡’，吃饭、喝咖啡、玩蹦床，休闲放松，感觉
生活品质都提高了。”市民王晓君口中“打卡”
的地方是潍坊高新区5月25日新开业的时尚特色商
业街区——— 山东茂街。

大门口的哈尔滨冰雪王国以及网红冰激凌吸
引了众多居民，一楼的热狗、烘焙、奶茶等特色小吃
让人胃口大开，二楼的东来顺、易筋经、渔笙、签海
串串火锅等特色美食让人垂涎欲滴，三楼南侧的花
儿胡同音乐酒馆，将酒吧、餐厅、咖啡馆创新融合，
打造一站式娱乐生活模式。

走进茂街，在不少热门餐饮店，等座的人排
成了长队。据介绍，开业前三天，茂街全场美食
五折，其他商户也有不同程度的优惠活动。

茂街是一条以美食和娱乐为主、无购物的特
色街区，是“吃货”的天堂，更是“宝妈”们的
聚集地。三楼趣玩游乐场里的旱雪滑道、攀岩、
蹦床公园、淘气堡等娱乐项目，无论大人还是孩
子都可以尽情娱乐。

“茂街是在原有华都旧业态基础上进行新旧
动能转换的项目，集合泛餐饮的业态，建设全域国
际化的特色街区。”山东茂街商业运营管理有限公
司运营部总监别帅介绍，茂街项目是山东茂街商业

该公司投资5000万元打造的占地1 . 5万平方米的国
际化特色街区，项目秉承泛餐饮业态导向。

建设茂街，既是潍坊高新区深入推进“双招
双引”、助力新旧动能转换的重要成果，也是狠
抓项目落地、提升城市品位的重要举措，对于完
善潍坊东部产城融合、打造全域国际化、优化营
商发展环境，具有特殊意义。

近年来，潍坊高新区紧紧围绕建设一流国家
高新区，坚持规划先行、高端引领。山东茂街作
为高新区重点打造的特色商业街区，是潍坊市目
前数量多、品类全、面积大、档次高的花园式餐
饮综合体，突破了消费者关于美食街的传统概
念，无论是环境打造还是动线设计，都让人感受
到高档次。这为高新区进一步吸引人才、提升城
市品位，提供了新的关键支撑。

据悉，茂街是“谷德·茂”广场的第一期，第
二期定位为年青、时尚、体验式主题的文化广场
和步行街，与茂街深度融合，打造成潍坊市亮丽的

“立体城市名片”，建成高水准的城市综合体。下步，
山东茂街商业运营管理公司将以人性化的管理、高
效能的服务，努力将山东茂街打造成质量品牌一条
街、服务诚信一条街，加快引爆潍坊东部新城。同
时，还将加强与高新区、中百集团的合作，加快做好
华都片区规划、业态提升，共同打造年青、时尚、体
验式主题文化广场和步行街——— “谷德·茂”，进
一步繁荣、引领周边服务业发展。

东部新城有了时尚特色街区

防范非法集资

宣传活动进园区

90余家企业现场观摩

扬尘整治

□记者 张蓓 通讯员 张健 报道
本报潍坊讯 近日，潍坊高新区2019年中小学

田径运动会举行，全区14个学校4000多人参与展演
和比赛。实验学校的球操，浞景学校的太极拳和功
夫扇，新纪元学校的健身舞，东风学校的陶笛，北
海学校的阳光室内操，志远小学的游戏操，金马公
学的武术，凤凰学校的《少年中国说》等艺术特色
展演，将开幕式推向高潮。

近年来，潍坊高新区大力开展阳光体育运动，
各校注重品牌建设，校校有体育特色项目，正在实
现由“一校一品”到“一校多品”的提质升级。下
一步，潍坊高新区将认真贯彻《山东省学校体育三
年行动计划》，大力推进立德树人工程，充分发挥
体育育人的功能。

中小学田径运动会举行
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□记者 张蓓 通讯员 王晓琳 报道
本报潍坊讯 近日，“以儿童为中心”幼儿教

育论坛在潍坊高新区智野国际幼儿园举行，本次研
讨会是欧盟“伊拉斯谟”学前教育研究项目重要课
题的组成部分之一。

研讨会上，来自北京、济南及潍坊的数百名幼
教行业园长及骨干教师，与英国朴茨茅斯大学资深
幼教专家面对面，就不同文化背景下的“以儿童为
中心”幼儿教育进行了深度交流与碰撞。

去年，中、欧七国“以儿童为中心”——— 多元
化学前教育教学质量提升项目中国研究基地在潍坊
高新区启动。智野国际幼儿园作为参与这次提升项
目的七个成员之一，组织召开了本次论坛。

潍坊高新区教育局局长杜全平在致辞时表示，
本次论坛为高新区学前教育质量的提升提供了国际
研究的舞台，为了解国际学前教育主流趋势、学习
借鉴先进经验搭建起了沟通桥梁。高新区将以此为
起点，加快对“以儿童为中心”概念理解和早期教
育课程体系框架构建及相关方面的理解和探索步
伐，充分吸收借鉴国内外先进经验，为学前教育国
际化发展找到新的成长点。

“以儿童为中心”

幼儿教育论坛举行
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